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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
EDUCAR PARA VOTAR EN CENTRO HISTÓRICO    
Por Yoheme Pomares 
Comerciantes y ciudadanos del Centro Histórico de Querétaro recibieron materiales del programa “Educar para Votar”, 
de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ).  El presidente de 
dicha  Comisión,  Demetrio  Juaristi  Mendoza,  y  personal  del  IEQ,  realizaron  un  recorrido  por  las  calles  de  centro  de 
Querétaro  promoviendo  el  voto  informado  entre  los  ciudadanos.   Se  entregaron  300  dípticos  y  100 manteletas  con 
contenidos  que  invitan  a  los  queretanos  a  obtener  información  sobre  los  candidatos  y  sus  propuestas,  analizar, 
comparar, para finalmente acudir a las urnas y votar en libertad el primero de julio de 2012.  De igual forma, algunos 
comerciantes  se  sumaron al programan colocando en  sus establecimientos  los materiales de  “Educar para Votar”. El 
Consejero  Electoral  externó  su agradecimiento  al  vocal  ejecutivo  de  la  Comisión  Estatal  de  Aguas  (CEA),  Sergio 
Loustaunau Velarde, por el apoyo brindado al programa de difusión del voto en los recibos de agua, en zonas con menor 
participación ciudadana. (C p.3) 
 
LA PÉRDIDA DE VALORES ES RELATIVA: IEQ 
Por Alejandrina López 
“No se han perdido valores, y las expresiones que vemos son reacciones de gente inconformada, sin estás diferencias no 
habría elecciones”, indicó Evaristo Martínez Clemente, director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral. 
(Suplemento ¿Quién Sigue? N p.5) 
 
ESTÁ PREPARADO IEQ 
Por Alejandrina López 
125.9 Millones de pesos es el presupuesto con el que cuenta, para este año el  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ); 
para el actual proceso electoral, es de 78 millones 300 mil pesos; para las boletas se destinarán cuatro millones y medio 
de  pesos  y  aún  no  se  tiene  en  dato  exacto  de  cuánto  se  ha  destinado  en  gastos  personales,  informó  Carlos  Rubén 
Eguiarte Mereles, director general del IEQ. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.5) 
 
‘EL INSTITUTO NO TIENE CANDIDATO FAVORITO’ 
Por Liliana Gutiérrez 
La consejera electoral, Yolanda Elías Calles, asegura que el IEQ es imparcial ante los diferentes candidatos. El Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ) aseguró que en el debate entre los candidatos a la alcaldía capitalina, que se realizará el 4 
de junio en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), no hay preferencias. De acuerdo con la consejera electoral, 
Yolanda Elías Calles, el IEQ se deslinda de la organización del debate entre los aspirantes al ayuntamiento de Querétaro, 
pero estará atento al desarrollo de la acción democrática a fin de que se respete la equidad entre los candidatos. (A.M. 
5) 
 
SI EL PAN NO DEBATE ES POR IEQ: BÁEZ 
Por Francisco Hernández 
La indisponibilidad del PAN para asistir al debate entre candidatos a la presidencia  municipal de Querétaro se debe al 
actuar del IEQ y no a la UAQ. Así lo dejó en claro el dirigente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, al confirmar que 
su candidato, Armando Rivera Castillejos, no asistirá al debate programado para el próximo lunes en la máxima casa de 
estudios, luego de que su similar del PRI, Braulio Guerra Urbiola, lo acusó de desestimar a la Universidad. “(…) Nosotros 
estamos en contra y el tema de desconfianza es para con el Instituto Electoral de Querétaro; en ningún escenario es con 
la Universidad, nosotros estuvimos ahí  la  semana pasada  con Armado  rivera y  recorrimos varias  facultades”,  indicó. 
(AM p.5) 
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NO VOY A UAQ: RIVERA;  
Por Aimée Pacheco 
Minimiza el costo político de su ausencia en el debate con Loyola. Quedó totalmente desechada la posibilidad de que 
Armando Rivera acuda al debate entre candidatos a la alcaldía de Querétaro el 4 de junio, pues consideró que se trata 
de una cita hecha por el candidato del PRI, donde no hay las condiciones para que el panista participe, quien minimizó 
el costo político que pudiera tener su ausencia en este ejercicio. E insistió en que esta información se dio a conocer el 
día 19 y el rector no estaba enterado, y el IEQ toma el acuerdo el 24, "el Instituto Electoral está haciéndole la chamba al 
PRI, o  cómo  funciona",  cuestionó.  "Armando Rivera sí  le  entra al debate pero donde haya  reglas  claras, no en  forma 
unilateral por el  candidato del PRI", expresó Rivera Castillejos, quien agregó que a este debate que convoca Roberto 
Loyola Vera no asistirá. Conminó a  los presidentes de partidos a que se sienten a dialogar con  los representantes de 
cada uno de los candidatos a tomar decisiones, "y no que el candidato del PRI nos cite a los medios de comunicación". El 
rector de  la UAQ, dijo,  simplemente  está  abriendo  "amablemente  las puertas de  la universidad",  ante  la  solicitud de 
Loyola Vera, "él mismo (el rector) nombra a Efraín Mendoza como su representante de esta mesa para que se sienten a 
acordarlo (el debate)", dijo al advertir que no ha existido tal reunión. (DQ, 1; A.M., 5) 
 
DEFINITIVO, NO IRÁ ARMANDO AL DEBATE 
Por Ulises Villar 
El  dirigente  estatal  del  PAN en Querétaro,  José Báez,  confirmó que Armando Rivera Castillejos,  candidato de Acción 
Nacional a la alcaldía capitalina, no asistirá al debate que se realizará en la UAQ, dejando abierta la posibilidad de un 
debate  con  condiciones neutrales  para  todos  los  contendientes  en  otra  fecha.  “Sobre  el  tema del  debate  volvemos a 
clarificar que para nosotros el debate no lo organiza el IEQ, sino el PRI y en ese escenario nosotros no asistiremos al 
debate, porque vemos que fue impulsado, definido y acordado por el candidato del PRI y el respaldo del IEQ”. (PA p. 3) 
 
DEBATES ATIENDEN AL LLAMADO CIUDADANO: LOYOLA 
Por Alan Contreras 
El candidato por la Alianza del PRI‐PVEM y Nueva Alianza para la alcaldía de Querétaro, Roberto Loyola Vera, aseguró 
que  se  debe  atender  la  demanda  de  los  ciudadanos,  debatir  entre  competidores  a  un  cargo  de  elección  popular.  Lo 
anterior  luego  de  que  el  candidato  del  Partido Acción Nacional  (PAN) Armando Rivera,  se  negara  a  participar  en  el 
debate  porque  considera  que  no  existen  condiciones  para  su  desarrollo  en  la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro 
(UAQ). Roberto Loyola, en cambio durante un recorrido con el Consejo de Valuadores dijo que la ciudadanía demanda la 
exposición de propuestas de los ciudadanos y, señaló que no se puede tomar con “ligereza” la indicación del Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ). (C p. 7) 
 
PROTESTA FEUQ CONTRA ARMANDO 
Por Fernando Venegas 
A  través  de  un  comunicado,  la  Federación  de  Estudiantes  Universitarios  de  Querétaro,  realizó  un  severo  llamado  a 
Armando Rivera, candidato del PAN a la Alcaldía capitalina, después de que el presidente del partido blanquiazul, José 
Báez Guerrero, externara que no estaban dadas las condiciones para que su abanderado acudiera al debate organizado 
por la UAQ al considerar que “no lo organiza el  Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), sino el PRI y en ese escenario 
nosotros no asistiremos porque vemos que  fue  impulsado, definido y acordado por el  candidato Roberto Loyola con 
respaldo del IEQ”. (PA, 1) 
 
REPRUEBA LA FEUQ A ARMANDO 
Por Liliana Gutiérrez 
La Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ)  lamentó que el  candidato panista a  la Presidencia 
Municipal, Armando Rivera Castillejos, no quiera participar en el debate y presentar sus propuestas. “Ante la negativa 
del candidato del PAN , Armando Rivera Castillejos, de atender el llamado de toda la comunidad universitaria, alegando 
que no existen  las condiciones para  llevar a cabo  la exposición de  ideas de  los aspirantes a  la Alcaldía capitalina,  los 
estudiantes manifestamos nuestro encono ante tal actitud” (A.M. p.1) 
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RECRIMINA FEUAQ A RIVERA  
Por Redacción 

La  Federación  de  Estudiante  de  la  UAQ  (FEUAQ)  condenó  la  actitud  del  candidato  del  PAN  a  la  capital  del  estado, 
Armando Rivera Castillejos, al negarse a participar en el debate organizado por la Máxima Casa de Estudios y el IFE. A 
través de un comunicado,  firmado por su presidente Mario Borbolla Ramos,  la Federación pidió respeto al candidato 
albiazul hacia  la  institución universitaria, ya que dijo,  “nos extraña que se cuestione  la democracia que caracteriza a 
esta Institución”. (C p. 1) 
  
CARICATURA ¡FUERA! 
Por Mored  
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el Partido Acción Nacional (PAN) Armando Rivera Castillejos, 
es sacado a patadas por no aceptar debatir con sus contrincantes en la Universidad Autónoma de Querétaro. (C p. 2) 
  
CONFIRMA RIVERA QUE NO DEBATIRÁ 
Por Gustavo López 

El candidato por el Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia Municipal de Querétaro, Armando Rivera Castillejos, 
confirmó que no participará ene l debate programado para el cuatro de junio, esto se debe, dijo, a que no cuenta con las 
condiciones necesarias: “No estaremos participando, no están las condiciones, porque no sabemos qué formato, ni qué 
tema, ni quién es el moderador, ni las reglas del juego y es muy claro y ahí es muy claro que no podemos acudir donde 
no hay información” ( C p. 8) 
 
FEUQ CONTRA BLANQUIAZULES 
Por Fernando Venegas 
Los universitarios mostraron  su  inconformidad  ante  la  postura del  PAN de no  acudir  al  encuentro.  Luego de que  el 
presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad, José Luis Báez Guerrero, externara que no estaban dadas 
las condiciones para que su abanderado por la capital Armando Rivera Castillejos acudiera al debate convocado por la 
Universidad Autónoma de Querétaro  (UAQ)  al  considerar  que  “no  lo  organiza  el  IEQ,  sino  el  PRI  y  en  ese  escenario 
nosotros no asistiremos al debate, porque vemos que fue impulsado, definido y acordado por el candidato del PRI y el 
respaldo del IEQ”, la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro emitió un comunicado en el que hacen un 
severo extrañamiento a Armando Rivera. El documento lo firma Mario Borbolla Ramos, así como los presidentes de las 
facultades.  En  el  comunicado,  señalan  que  “la  UAQ  se  ha  caracterizado  en  la  historia  por  su  apertura  y  por  su 
participación en todos los procesos electorales, para lograr este propósito los candidatos de todos los partidos políticos 
tienen que dar a conocer sus  ideas y proyectos ante  todos  los miembros de esta máxima casa de estudios y ante  los 
queretanos, manteniendo así una sociedad informada”. Cabe hacer mención que el IEQ no tiene la facultad de organizar 
los debates. Es la UAQ quien ha convocado al debate y el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), como órgano rector del 
proceso electoral, ha avalado la convocatoria de la institución educativa. (PA p. 3) 
 
RECRIMINA FEUAQ A RIVERA 
Por Redacción 
Nos  extraña que  cuestione  la democracia que  caracteriza a  la Universidad: Mario Borbolla Ramos.  La Federación de 
Estudiante  de  la  UAQ  (FEUAQ)  condenó  la  actitud  del  candidato  del  PAN  a  la  capital  del  estado,  Armando  Rivera 
Castillejos,  al  negarse  a  participar  en  el  debate organizado por  la Máxima Casa de Estudios  y  el  IFE. A  través de un 
comunicado, firmado por su presidente Mario Borbolla Ramos, la Federación pidió respeto al candidato albiazul hacia 
la institución universitaria, ya que dijo, “nos extraña que se cuestione la democracia que caracteriza a esta Institución”. 
Asimismo, hizo un llamado a los candidatos de todos los partidos políticos a que respeten a la comunidad universitaria 
y  a  su  derecho  a  estar  informados.  En  cuanto  a  la  negativa  del  candidato  del  PAN  a  la  Presidencia  Municipal  de 
Querétaro, Armando Rivera, de atender el llamado de toda la comunidad universitaria de la UAQ para debatir, alegando 
que no existen las condiciones para llevar a cabo la exposición de ideas, los estudiantes manifestaron su encono ante la 
actitud. Hicieron un extrañamiento ante tal actitud y ratificaron el compromiso de todos los universitarios a mantener 
las puertas abiertas a todas las expresiones democráticas. (C p.1) 
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RECHAZA CANDIDATO DEL PAN A LA JUVENTUD: FEUQ 
Por Luis del Toro 
Mario Borbolla Ramos, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, UAQ, lamentó que ante 
la convocatoria de diálogo el candidato del PAN a la alcaldía de Querétaro rechace la juventud.   (N p.5A) 
 
IRRESPONSABLE NO ATENDER MANDATO CIUDADANO 
Por Redacción 
Armando Rivera está buscando una lectura para tener una salida como pretexto para huir al debate de la UAQ, pues es 
falso que se esté dando a modo, ya que fue organizado exclusivamente por el Alma Mater y coordinado con el IEQ. Así lo 
manifestó el candidato a la presidencia municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera (DQ p.3) 
 
UNA FALTA DE RESPETO: PRD Y PT 
Por Redacción 
La izquierda queretana fijó su postura en relación a la negativa de Armando Rivera Castillejos, candidato del PAN a la 
presidencia municipal de Querétaro, para  asistir al debate en la UAQ y consideran una falta de respeto el desaire a los 
universitarios, además de que teme exponer y exponerse.  (DQ p.3) 
 
CANADEVI LLAMA AL DEBATE 
Por Laura Banda Campos 
Ante la negativa de Armando Rivera Castillejos para participar en el debate a realizarse en la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ) el presidente de la Cámara Nacional de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) Sergio Reyes 
García, llamó a los actores a dirimir la incertidumbre que en su momento se pudo haber causado. (DQ p.5) 
 
CASA DE ENCUESTAS DEL PAN NO EXISTE: ORTIZ 
Por Patricia Vázquez 
Pedirán al árbitro electoral revisar  las metodologías pues afirma, hay “inconsistencias” en  los resultados. La segunda 
encuesta presentada por el PAN contempla una casa encuestadora que ni siquiera “pasa la prueba del Google”, aseveró 
el dirigente del PRI municipal, Mauricio Ortiz Proal,  al cuestionar la credibilidad de dichos ejercicios externados por el 
blanquiazul, pues aseguró, hay inconsistencias en los mismos e hizo un llamado al IEQ a revisar  las metodologías. Lo 
anterior luego de que Acción Nacional publicara resultados por la Universidad Autónoma de Puebla y posteriormente 
por la casa encuestadora “idest”, misma que aseveró, Ortiz Proal no aparece en los buscadores y no se tiene información 
sobre si existe o no y qué experiencia tiene en la aplicación de estos estudios sobre la preferencia electoral. “Nosotros 
vamos  a  preguntarle  al  IEQ  si  estas  empresas  están  registradas   ante  él  y  que  nos  explique  un  poco  cuál  es  el 
procedimiento metodológico porque me preocupa que haya aquí una empresa que se publica y que ni siquiera podemos 
tener acceso”. (PA p.10) 
 
PERDONA CABILDO A ALCALDESA 
Por Linda Sepúlveda 
Ante las declaraciones emitidas por la Presidente Municipal, María del Carmen Zúñiga Hernández, sobre los candidatos 
presidenciales,  el Ayuntamiento de Querétaro dispuso no  sancionarla.  Y  es  que  en  cumplimiento  a  la  resolución del 
procedimiento sancionador promovido por el PRI en contra de presuntas violaciones a  la normatividad electoral por 
emitir su opinión respecto a los aspirantes a la presidencia de la República, el IEQ ordenó al Ayuntamiento interponer 
la sanción. Ayer, por mayoría de votos,  se aprobó que el Ayuntamiento otorgara una advertencia a  la Edil Capitalina 
para que en el futuro no vuelva a incurrir en estos actos. (A.M., 5) 
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AMONESTAN  A CARMELITA EN ACALORADA SESIÓN 
Por Heidy Wagner Laclette 
Con 7 votos a  favor y 3 abstenciones en sesión ordinaria de cabildo  la presidenta municipal de Querétaro, María del 
Carmen Zúñiga Hernández  fue  sancionada  verbalmente  por  la mayoría  de  los  integrantes  del  Ayuntamiento  por  los 
comentarios  que  emitió  en  rueda  de  prensa  el  7  de  mayo  pasado  con  relación  al  debate  de  los  candidatos 
presidenciales, motivo por el que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso una demanda en su contra en 
el Instituto Electoral de Querétaro. (DQ p.9) 

SIN SANCIÓN PARA LA EMPRESA DE PUENTES  
Por Gustavo López 

El  secretario  de  Desarrollo  Sustentable  del  Municipio  de  Querétaro,  Marco  del  Prete  Tercero,  dio  a  conocer  que  la 
empresa concesionaria de los puentes peatonales, no será sancionada por haber instalado publicidad de los candidatos 
de  los  partidos Acción  Nacional  (PAN)  y  Revolucionario  Institucional  (PRI).  “La  concesión  sigue  en  los  mismos 
términos,  para  que  hubiera  un  cambio  tendría  que  pasar  por  Ayuntamiento  y  que  se  genere  esto,  finalmente  la 
Comisión Electoral, tal como lo señalé, determinó retirar la publicidad y los partidos atacaron la decisión”. (C p.4) 
 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

NO PAGA EL IFE 
Por Ivet A. Hernández 
En el IFE el cuerpo de Capacitadores Asistentes Electorales (CAES) en su III Distrito del estado de Querétaro, trabaja 
con  irregularidades  pues  a  casi  dos  semanas  de  haber  vencido  su  contrato  aún  no  hay  algo  que  les  asegure  se 
renovación acusó Óscar de la Huerta. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.3) 

 
ES FALTA DE COMPROMISO: PRD 
Por Ulises villar 
No  ir a  la UAQ. Carlos Sánchez Tapia, presidente del PRD en Querétaro, aseguró que  la ausencia de Armando Rivera 
Castillejos,  candidato  del  PAN  a  la  alcaldía  queretana,  es  una  falta  de  compromiso  del  panista  no  sólo  hacía  la 
ciudadanía, sino al puesto de elección que está buscando. (PA p. 3) 
 
PT A FAVOR DE LOS DEBATES EN UNIVERSIDADES 
Por Primavera Díaz 
El tema electoral. El Partido del Trabajo (PT) se pronunció a favor de los debates entre candidatos que buscan un cargo 
de  elección  popular,  en  rueda  de  prensa,  la  dirigente  Alicia  Colchado manifestó  que  es  inaceptable  que  uno  u  otro 
aspirante rechace los espacios para competir sus propuestas e ideas. (PA p. 4) 
 
POLÍTICA SERIA, PIDE LOYOLA 
Por Patricia Vázquez  
Ante  las  diversas  acusaciones  y  quejas  emanadas  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  y  del  partido  Movimiento 
Ciudadano, el candidato a la alcaldía capitalina, Roberto Loyola, lamentó se esté bajando el nivel de competencia en la 
contienda  electoral,  pues  refirió  que  las  aseveraciones  están  cayendo  en  algún  “despropósito”  fuera  del  interés 
ciudadano y que, aseguró, corresponden únicamente a la “desesperación”. En este sentido exhortó a generar “política 
seria”  e  indicó que de  su parte  “no habrá distracciones”  ante  las diversas  expresiones de dichos  institutos políticos, 
pues, afirmó que su interés está puesto en los ciudadanos. (PA p. 3) 
 
EXIGEN RESPETO A LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN 
Por Redacción 
Con pancartas en manos y entre gritos un grupo no mayor a 20 personas, exigieron respeto a la libertad de expresión a 
las puertas de Noticias. (N p.1) 
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NOTAS PRINCIPALES EN PERIÓDICOS LOCALES 
 
AM: PIERDE 750 MDP CFE POR ‘DIABLITOS’ 
Por Carolina Sánchez 
A nivel nacional, el Estado de Querétaro se colocó como  líder en robo de  luz por  los  famosos  ‘diablitos’,  significando 
pérdidas anuales de 750 millones de pesos para la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (AM p.1) 
 
C: RECRIMINA FEUAQ A ARMANDO 
Por Redacción 
La  Federación  de  Estudiante  de  la  UAQ  (FEUAQ)  condenó  la  actitud  del  candidato  del  PAN  a  la  capital  del  estado, 
Armando Rivera Castillejos, al negarse a participar en el debate organizado por la Máxima Casa de Estudios y el IFE. A 
través de un comunicado,  firmado por su presidente Mario Borbolla Ramos,  la Federación pidió respeto al candidato 
albiazul hacia  la  institución universitaria, ya que dijo,  “nos extraña que se cuestione  la democracia que caracteriza a 
esta Institución”. (C p.1) 
 
DQ: NO VOY A UAQ: RIVERA 
Por Aimée Pacheco 
Quedó totalmente desechada  la posibilidad de que Armando Rivera acuda al debate entre candidatos a  la alcaldía de 
Querétaro  el  4  de  junio,  pues  consideró  que  se  trata  de  una  cita  hecha  por  el  candidato  del  PRI,  donde  no  hay  las 
condiciones  para  que  el  panista  participe,  quien  minimizó  el  costo  político  que  pudiera  tener  su  ausencia  en  este 
ejercicio. "Armando Rivera sí le entra al debate pero donde haya reglas claras, no en forma unilateral por el candidato 
del PRI", expresó Rivera Castillejos, quien agregó que a este debate que convoca Roberto Loyola Vera no asistirá. (DQ 
p.1) 
  
N: INCUMPLE SE CON LA COPARMEX LOCAL 
Por Luis del Toro 
La  Secretaría  de  Economía  federal,  a  través  del  programa México  Emprende,  dejó  colgada  a  la  Coparmex  pues  tras 
pedirle la cancelación de un paquete ya autorizado por 3.5 millones de pesos para otorgar uno por 4 millones para la 
construcción de su inmueble, en marzo argumento que “ya no hay tiempo”, informó Alfonso García Alcocer, presidente 
del Sindicato patronal, en el marco del encuentro con candidatos a la diputación federal y al Senado de la República. (N 
p.1)  
  
PA: PROTESTA FEUQ CONTRA ARMANDO 
Por Fernando Venegas 
A  través  de  un  comunicado,  la  Federación  de  Estudiantes  Universitarios  de  Querétaro,  realizó  un  severo  llamado  a 
Armando Rivera, candidato del PAN a la Alcaldía capitalina, después de que el presidente del partido blanquiazul, José 
Báez Guerrero, externara que no estaban dadas las condiciones para que su abanderado acudiera al debate organizado 
por  la UAQ al  considerar  que  “no  lo  organiza  el  IEQ,  sino  el  PRI  y  en  ese  escenario nosotros no  asistiremos porque 
vemos que fue impulsado, definido y acordado por el candidato Roberto Loyola con respaldo del IEQ”. (PA p.1) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 
PRI 
ROBERTO: MI FUERZA ES LA PARTICIPACIÓN SOCIAL 
Por Felipe Olguín Rangel 
"La mejor manera de comunicarse con la ciudadanía es ponerse en el lugar de la gente. Al pensar como ciudadano me 
identifico plenamente con los valores y opiniones de la mayoría de los queretanos, que piden con insistencia un cambio 
en  la  forma de hacer política", aseveró en su mensaje el  candidato a  la presidencia municipal de Querétaro, Roberto 
Loyola Vera. (DQ p. 1)  
 
HARÉ UN QUERÉTARO SUSTENTABLE PARA CIEN AÑOS 
Por Marittza Navarro 
Inició  el  primero  de  cinco  foros  ciudadanos de  cinco  foros  ciudadanos  en donde  la  voz de  especialistas  en  distintas 
áreas que tratarán en mesas de diálogo, con el fin de crear bases en las políticas públicas del municipio que proyecta el 
candidato de “Compromiso por Querétaro”, Roberto Loyola Vera. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.1) 
 
PIDE RESPETO A LAS INSTITUCIONES 
Por Marittza Navarro 
Preocupan  las  declaraciones  de  los  militantes  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  quienes  descalifican  al  Instituto 
Electoral de Querétaro (IEQ); refirió el candidato a la alcaldía capitalina de Compromiso por Querétaro, Roberto Loyola 
Vera. Y es que el dirigente estatal del blanquiazul; José Luis Báez Guerrero, señalaba que el IEQ era “palero” de Roberto 
Loyola,  al  ser  este  quien  de  forma  unilateral  decidió  fecha  y  hora  para  el  debate  que  habría  de  celebrarse  en  la 
Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), dichos respaldados por el candidato oponente, Armando Rivera Castillejos; 
este dijo ya no acudirá a dicho encuentro. (Suplemento ¿Quién Sigue? N p.4) 
 
PRIMER FORO CIUDADANO 
Por Redacción 
Roberto  Loyola  vera,  candidato  a  la  alcaldía  de  Querétaro  encabezó  el  primero  de  cinco  foros  ciudadanos  con  la 
participación de especialistas en distintas áreas con quienes se analizará  la  instrumentación de políticas públicas. En 
este primer ejercicio se presentaron dieciséis necesidades urgentes en desarrollo urbano. (Suplemento ¿Quién Sigue? N 
p. 1) 
 
PARAMETRÍA AVALA ESTUDIO PUBLICADO POR EL DIARIO 
Por Redacción 
En momentos recientes ha circulado en algunos medios de comunicación de Querétaro un supuesto desconocimiento 
de Parametría S.A. de C.V. a la nota ‘Paramería Roberto 48%, Armando 39%’, publicada en Diario de Querétaro. (DQ p. 
1)  
 
ES POPULISTA ARC: PADRÓN 
Por Candhy Escalante 
Las  cuotas  se  utilizan  en mantenimiento  de  escuelas.  El  pago  de  cuotas  que  actualmente  sugiere  el  candidato  a  la 
presidencia municipal  de Querétaro,  Armando Rivera  Castillejos,  como parte  de  sus  propuestas  electorales  son  sólo 
actos  populistas,  aseguró  la  diputada  local  Candelaria  Padrón  Vila,  presidenta  de  la  Comisión  de  Educación  en  la 
Legislatura.  “Es  populismo,  tendrían  que  revisar  la  Ley  General  de  Educación  (…)  en  todo  lo  que  son  los  pagos  de 
mantenimiento y el agua principalmente, porque la luz la paga el Gobierno del Estado, para eso se utilizan la cuotas”. Y 
es que el panista se pronunció porque, de ganar las elecciones, la administración municipal se haría cargo del pago de 
las cuotas escolares; propuesta que ha sido criticada por algunos otros candidatos. (PA p. 9) 
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PRD 
TUVIERON MIEDO A RECIBIR MÁS CRÍTICAS: CELIA MAYA 
Por Ulises Villar 
Afirma que será en la UAQ cuando se sabrá quién es quién al Senado. Celia Maya, candidata al Senado por la Coalición 
Movimiento Progresista, confirmó que la Coparmex en la entidad la invitó a participar en su foro de propuestas, porque 
tuvo miedo de recibir más críticas de  intolerancia, asimismo agradeció a  los participantes a  las redes sociales y a  los 
medios  de  acusar  las  actitudes  que  tuvo  en  un  inicio  la  confederación.  “Al  inicio me  congratulé  de  este  cambio  de 
opinión y de que haya ganado la pluralidad y la democracia; yo creo que fueron las redes sociales las que hicieron el 
cambio de opinión de Coparmex, ya que los criticaron por andar haciendo ese mangoneo a  los partidos de izquierda, 
también los medios adoptaron una postura de que estaban faltando a  la pluralidad, al respeto y a  la democracia”. En 
este sentido,  la candidata al Senado por la Coalición Movimiento Progresista aseveró que los miembros de Coparmex 
tuvieron miedo de que nuevamente las redes sociales los tacharan de intolerantes por no dejar participar a todos los 
candidatos queretanos por igual. (PA p. 9) 
 
 

NOTAS IEQ EN MEDIOS ELECTRÓNICOS 
 

RETIRARÁN PUBLICIDAD 

RECONOCE PRI VIOLACIÓN A LEY ELECTORAL EN SAN JUAN DEL RÍO 

Por: Gabriela Hernández  
San Juan del Río, 29 Mayo 12.‐ Mientras que Fabián Pineda Morales, candidato a la alcaldía por el PRI, PVEM y PANAL, 
aseveró que la coalición que representa no ha violado la ley electoral y tiene control de la colocación de su publicidad, el 
dirigente local del Revolucionario Institucional, José Salum Cervantes, aceptó la responsabilidad que tiene el organismo 
que  representa  ante  esta  situación.  Luego  de  que  el  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  señalara  que  todos  los 
partidos han violado  la  ley que rige este proceso, al  incurrir en  la colocación de publicidad sobre arterias del Centro 
Histórico,  Salum Cervantes manifestó  que  a  partir  de  este  día  se  llevará  a  cabo  una  revisión puntual  para  retirar  la 
propaganda de los lugares prohibidos. Asimismo, resaltó que estaban al tanto de lo señalado por el IEQ, luego de que se 
hiciera un recorrido el domingo pasado. “Estamos revisando y antes de continuar incurriendo vamos a hacer el retiro. 
Desde  el  día  domingo hicimos  la  evaluación. Vamos a  empezar  a  hacer  esa  labor,  no puedo precisar  un día  pero  ya 
estamos tomando cartas en el asunto”, expresó José Salum. Aunque destacó que esto se debe a que los simpatizantes 
están “en su ánimo”, aseveró que el partido asumirá la responsabilidad por las violaciones a la ley electoral en este caso 
específico. “El partido tiene una responsabilidad en esto, la campaña la dirige el partido. Hoy no tenemos nosotros nada 
que culpar a  los militantes, ellos están en su ánimo. A nosotros  lo que nos corresponde es  revisar  la problemática y 
solucionarla”, indicó. Por su parte, el candidato Fabián Pineda Morales aseguró que el PRI no ha cometido faltas en el 
proceso y exhortó a los demás contendientes a no incurrir en estas acciones. “Nosotros no tenemos propaganda en el 
Centro Histórico, estamos respetando las normas, lo que establece el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y solamente 
estamos  pegando  la  publicidad  en  los  lugares  donde  lo  permite  la  ley”,  comentó.  De  igual  modo,  destacó  que  las 
denuncias, quejas o manifiestos en este sentido, deberán llevarse a cabo a través de los dirigentes estatal y municipal 
del Revolucionario  Institucional.  “Estamos revisando dónde se va a colgar  la  lona,  con su credencial de electoral y el 
formato establecido por el IEQ para poder colgar las lonas. Estamos cuidando al 100% todos los detalles legales en la 
campaña. Vamos a ver cual es el primer cuadro de la ciudad, que llega hasta corregidora y si hay en Cuauhtémoc vamos 
a  revisarla  para  quitarla  inmediatamente”,  indicó  Pineda Morales.  (http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/reconoce‐pri‐
violacion‐a‐ley‐electoral‐en‐san‐juan‐del‐rio/93898/html/) 
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NO SOMOS LOS ÚNICOS, DICEN 

ACATARÁ PAN RESOLUCIÓN POR VIOLAR LEY ELECTORAL EN SAN JUAN DEL RÍO  
Por Alma Córdova  
San Juan del Río, 29 Mayo 12.‐ Ante los señalamientos que realizó el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) respecto a 
que todos  los partidos políticos han violado  la  ley, al colocar publicidad en el centro histórico de San Juan del Río, el 
candidato del Partido Acción Nacional a la alcaldía, Roberto Cabrera Valencia dijo que acatará las disposiciones de las 
autoridades en este tema, aunque aclaró que no se trata de una campaña única del blanquiazul. Y es que el candidato 
argumentó  que  el  PAN  no  puede  controlar  directamente  toda  la  publicidad  que  se  ha  colocado,  ya  que  son  los 
simpatizantes quienes llegan a solicitar las lonas y el partido no los cuestiona el lugar en donde viven. "Nosotros no lo 
podemos controlar al 100%, porque la gente se acerca a nuestras oficinas de campaña y quieren ir por una lona y las 
ponen en sus domicilios particulares, habría que ver  si hay alguna controversia en ese sentido… nosotros no hemos 
generado como una campaña institucional de imagen pública en centro histórico, hemos sido respetuosos", afirmó. En 
ese sentido, el candidato dijo que en caso de que el IEQ haga un llamado de manera formal, lo atenderán y hablarán con 
los simpatizantes, subrayando que Acción Nacional no ha sido el único que ha incurrido en estas faltas. "Sí hemos visto 
que no sólo de nuestro proyecto, sino de varios proyectos están en el centro histórico pero en casas particulares, habrá 
que ver cuál el criterio del Instituto Electoral de Querétaro que desde luego respetaremos… Tal vez es una omisión de 
nuestra parte, insisto no me voy a justificar con lo que hagan los demás pero hoy el centro histórico está lleno de todos 
y  eso  creo  que  invita  a  la  participación  de  la  gente",  precisó.  (http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/acatara‐pan‐
resolucion‐por‐violar‐ley‐electoral‐en‐san‐juan‐del‐rio/93903/html/) 
  
  
DENUNCIA DIRIGENCIA 

AGREDEN A BRIGADISTAS DEL PT EN QUERÉTARO 

Por Norma Ayala  
Querétaro,  29 Mayo  12.‐  “En  una  contienda  electoral  no  debe  haber  agresiones  de  ningún  tipo,  por  lo  que  se  debe 
apostare a las ideas”, aseguró la representante del Partido del Trabajo (PT) en el estado, Alicia Colchado, tras denunciar 
la agresión que sufrieron brigadistas del instituto político en el municipio de Querétaro, así como el asalto a la casa del 
candidato a diputado local del ayuntamiento de Cadereyta por el PT. En este sentido, Colchado Arista, aseveró que la 
agresión a brigadistas del PT, esta situación ocurrió el sábado pasado, cuando al parecer un estudiante de preparatoria 
denunció por medio del twitter la violencia que habían sufrido simpatizantes del PT en la colonia Bellavista, por parte 
de gente perteneciente al candidato del PRI a la diputación Federal, Juan José Ruiz. “Recibimos una denuncia, en donde 
el  PT  fue  maltratado  por  un  grupo  que  trabaja  con  Juan  José  Ruiz  Rodríguez,  y  estamos  haciendo  la  denuncia 
preventiva, ya que actualmente estamos investigando y tratando de verificar si esta situación fue verdadera”, apuntó.  
Señaló que en el caso del municipio de Querétaro, existen 6 candidatos y cada uno de ellos trae entre 5 y 6 personas 
apoyándolos, por lo que son cerca de 30 los que existen en la capital pertenecientes al PT, sin embargo no han tenido 
noticias acerca de si  sufrieron algún  tipo de agresión por parte del  candidato a diputado  federa del PRI.  “Me parece 
delicado  que  hayan  sido  compañeros  que  laboran  con  el  PRI,  y  que  cualquier  personas  que  este  haciendo  labor 
partidista en esta contienda electoral sea sujeto de cualquier agresión y nosotros hemos hecho siempre el llamado a la 
participación consiente y tranquila dentro de  las causas establecidas”, afirmó. De  igual  forma, apuntó que en caso de 
que sean confirmadas estas agresiones, se acudirá a poner una demanda ante el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), 
así como dependiendo de los daños, es el grado de las demandas que se interpondrán incluso de manera penal, y por 
ultimo, la solicitud de la intervención de las autoridades municipales y estatales para que brinden protección a quienes 
están en la contienda. En cuanto al caso del municipio de Cadereyta, Alicia Colchado, manifestó que hace 15 días, la casa 
del candidato a diputado local por el 13 Distrito, fue robada durante un mitin que realizaba en una comunidad de esta 
demarcación, por lo que los delincuentes se lleveraon aparatos como una lap top y memorias, además de que dejaron 
una advertencia con la leyenda “Te dije que te retiraras del partido”. “Cadereyta un municipio donde estamos con buena 
respuesta fue asaltada la casa del candidato a la diputación local, Sergio Coporova, ya esta la denuncia en el Ministerio 
Publico,  y  avisada  las  autoridades  estatales  y  municipales  y  el  IEQ,  además  de  que  los  compañeros  andan  con 
seguridad”,  concluyó  Alicia  Colchado.  (http://rotativo.com.mx/queretaro/agreden‐a‐brigadistas‐del‐pt‐en‐
queretaro/93844/html/) 
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LE FALTA SENSIBILIDAD 

ARMANDO RIVERA TIENE MIEDO A DEBATIR: PT QUERÉTARO 

Por Norma Ayala  
Querétaro, 29 Mayo 12.‐ Luego de que el candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Armando Rivera 
Castillejos  por medio  del  presidente  estatal  de  su  partido,  José  Báez  Guerrero,  confirmara  que  no  asistirá  al  debate 
organizado  por  el  IEQ  el  próximo  4  de  junio,  hoy  la  representante  del  Partido  del  Trabajo  (PT)  en  el  Estado,  Alicia 
Colchado,  calificó  esta  actitud  del  panita,  como  una  falta  de  sensibilidad  y  miedo  de  debatir  ante  la  comunidad 
universitaria.  Y  es  que  a  decir  de  Colchado  Arista,  los  debates  dentro  de  una  contienda  electoral  son  de  vital 
importancia,  ya  que  en  ellos  se  exponen  ideas,  proyectos  y  propuestas  para un  futuro mejor,  además de que dan  la 
oportunidad a las sociedad de conocer, criticar y aprobar o rechazar las propuestas de los candidatos y de esta manera 
elegir de manera informada. “El PT le apostamos al debate y exposición de ideas y a este ejercicio democrático como 
acción fundamental para enfrentar el proceso electoral que se avecina, esto en referencia a lo que declaró el candidato 
del PAN, Armando Rivera, quien desdeña la posibilidad de asistir a uno de los foros mas importantes que tenemos en 
Querétaro y que es  la Universidad”, dijo. De  igual  forma,  indicó que esta postura del candidato panista, muestra una 
falta  de  sensibilidad  de  su  parte  hacia  la  apertura  y  participación  que  en  este  proceso  electoral  están  teniendo  los 
jóvenes, quienes han decidido participar de manera clara y decisiva. “No tendría que desdeñarse ningún espacio para la 
exposición  de  ideas  y  mucho  menos  el  lugar  donde  se  están  formando  los  futuros  lideres  y  probables  dirigentes 
estatales o inclusive nacionales, es una falta de sensibilidad, por lo que hacemos una invitación a este actor político, o 
¿no se  si  tenga algo que esconder, o que  le da miedo enfrentar a  la  comunidad universitaria?”,  cuestionó. Asimismo, 
Alicia Colchado, calificó como inaceptable que se rechacen los espacios para debatir, cualquiera que estos sean, ya que 
son  lugares  donde  se  les  va  a  dar  la  oportunidad  a  los  candidatos  de  verter  ideas  y  que  se  pongan  en  juicio  de  los 
ciudadanos, quienes son los que decidirán el próximo 01 de julio en las urnas. “La invitación e a que debate o que miedo 
le podrán tener a los jóvenes, será porque el fue ya presidente municipal y los jóvenes se lo van a reclamar, es donde 
habría  que  tenerlo  como muy  en  claro”,  finalizó.  (http://rotativo.com.mx/queretaro/armando‐rivera‐tiene‐miedo‐a‐
debatir‐pt‐queretaro/93850/html/) 
  
CANDIDATO DEL PRD EN QUERÉTARO OFRECE ESTÍMULOS FISCALES  
Por Arlene Patiño / El Economista 

Adolfo  Camacho  Esquivel,  candidato  a  la  Presidencia  municipal  de  Querétaro  por  el  Partido  de  la  Revolución 
Democrática  (PRD),  explicó que uno de  los detonantes de  la  economía  en  la  capital  es  el  comercio. El  aspirante a  la 
alcaldía indicó que una de las principales demandas del sector del comercio establecido es facilitar los trámites que se 
tienen que hacer frente al ayuntamiento. Ante dicha situación, el abanderado del sol azteca destacó que de llegar a la 
alcaldía capitalina estará otorgando  licencias de  funcionamiento por  tres años  (periodo que dura  la administración). 
“Hemos  planteado  que  sea  con  el  cumplimiento  de  un  requisito,  avisarle  al municipio  y  en  un  plazo  de  seis meses 
realizar  la  revisión y expedirles  la  licencia por  tres años. En esa medida estaremos apoyando  la  apertura de nuevos 
negocios”,  explicó.  Promoción.‐  Adolfo  Camacho  destacó  que  es  necesario  promocionar  a  Querétaro  para  que  las 
empresas puedan  llegar a  invertir en  la capital, sin embargo, propuso trabajar de manera conjunta con  las empresas 
para que “nos estén dando oportunidades de contratar a jóvenes recién egresados de las universidades y a personas a 
la  tercera  edad”,  a  cambio  se  les  darían  estímulos  fiscales  a  las  compañías.  Una  de  las  demandas  que  tienen  los 
comerciantes  ‐comentó  Adolfo  Camacho‐  es  la  seguridad,  por  lo  que  sostuvo  que  garantizará  e  incrementará  la 
seguridad no con la contratación de elementos policiales, sino con educación. Educación De tal manera que el candidato 
del PRD aseveró que desea crear una universidad pública municipal, se hará de forma virtual para que se pueda atender 
la demanda escolar de  la demarcación. Enfatizó que es necesario que  los  funcionarios del ayuntamiento reduzcan su 
salario  para  que  pueda  haber  un  ahorro  económico  y  se  destine  para microcréditos.  “El  ahorro  estimado  del  gasto 
corriente  sería  30%,  a  partir  del  descuento  a  los  salarios  de  los  funcionarios  públicos:  Presidente  municipal, 
subsecretarios  y  jefes,  y  en  esa  medida  plantear  que  debemos  construir  una  sociedad  más  igualitaria”,  aseveró. 
(http://eleconomista.com.mx/estados/2012/05/29/candidato‐prd‐queretaro‐ofrece‐estimulos‐fiscales) 
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CANDIDATOS QUERETANOS, LISTOS PARA DEBATE 

Por Arlene Patiño / El Economista 

Los  candidatos  al  Senado  de  la  República  se  reportaron  listos  para  asistir  al  debate  que  se  llevará  a  cabo  en  la 
Universidad  Autónoma  de  Querétaro  (UAQ)  esta  noche.  Luego  de  haber  asistido  al  encuentro  con  empresarios  de 
Coparmex, Enrique Burgos García (PRI), Celia Maya García (Movimiento Progresista) y Francisco Domínguez Servién 
(PAN)  indicaron que encuentran un ambiente propicio para  la realización del debate. “Con serenidad, aportando una 
propuesta viable y objetiva que tenga camino en el futuro inmediato”, aseveró Enrique Burgos. Celia Maya explicó que 
el debate servirá para que los candidatos se den a conocer y para que los ciudadanos tengan una impresión de cómo es 
cada uno. En su momento, el panista Francisco Domínguez Servién destacó que ya entra en la última etapa de campaña 
y, además de estar listo para el debate, se enfocará en realizar una contienda de contacto con ciudadanos. El debate será 
moderado  por  el  catedrático  Luis  Alberto  Fernández  García  y  se  abordarán  dos  temas:  la  reforma  económica  y  la 
educativa y las preguntas serán formuladas por académicos de la UAQ. Además será transmitido en vivo por Radio UAQ 
y la versión electrónica de Tribuna de Querétaro. El Instituto Electoral de Querétaro se encuentra definiendo la fecha en 
la  que  se  organizará  el  debate  entre  candidatos  a  diputados  federales.  En materia  de  campañas  locales  organizará 
cuatro encuentros entre candidatos a la alcaldía de Querétaro, Jalpan de Serra y San Juan del Río, así como a candidatos 
a  diputados  por  el  Distrito  XV.  (http://eleconomista.com.mx/estados/2012/05/29/candidatos‐queretanos‐listos‐
debate) 
  
LLEVA IEQ PROGRAMA “EDUCAR PARA VOTAR” AL CENTRO DE LA CAPITAL 

Comerciantes y ciudadanos del Centro Histórico de Querétaro recibieron materiales del programa “Educar para Votar” 
de la Comisión de Educación Cívica y Capacitación Electoral del Instituto Electoral de Querétaro. El presidente de dicha 
comisión, Demetrio Juaristi Mendoza, y personal del IEQ, realizaron un recorrido por las calles de centro de Querétaro 
promoviendo el voto informado entre los ciudadanos. Se entregaron 300 dípticos y 100 manteletas con contenidos que 
invitan  a  los  queretanos  a  obtener  información  sobre  los  candidatos  y  sus  propuestas,  analizar,  comparar   para 
finalmente acudir a las urnas y votar en libertad el 1º de julio de 2012. De igual forma algunos comerciantes se sumaron 
al programan colocando en sus establecimientos los materiales de “Educar para Votar”. El Consejero Electoral Demetrio 
Juaristi externó su agradecimiento al vocal ejecutivo de la Comisión Estatal de Aguas, Sergio   Loustaunau Velarde, por 
el apoyo brindado al programa de difusión del voto en los recibos de agua en zonas con menor participación ciudadana.  
“Educar  para  Votar”  es  un  programa  aprobado  por  la  Comisión  de  Educación  Cívica  y  Capacitación  Electoral  que 
concentra la colaboración de organismos públicos y privados para fomentar la participación ciudadana.  
(http://www.inqro.com.mx/info/2012/05/29/lleva‐ieq‐programa‐educar‐para‐votar‐al‐centro‐de‐la‐capital/) 
 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
ESPEJITO  ESPEJITO…  A  ver,  que  alguien  explique  cómo  es  eso  de  que  Armando  Rivera  no  quiere  una  "guerra  de 
encuestas" ‐lo dice en sus desplegados‐ y él ya lleva 2 en menos de una semana, elaboradas por encuestadoras digamos 
que "emergentes", contra 1 de su contrincante Roberto Loyola. Para colmo, puso a sus tuiteros a intentar torpedear los 
estudios  de  Parametría.  Una  lástima  que  a  tan  temprana  hora  de  las  campañas  esto  parezca  una  competencia  de 
kermés. (DQ)  
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
¡Todo se vale? Treinta y dos días para la elección y los últimos días sólo he platicado del tema, seguiremos sin duda 
con lo mismo. Algo anda mal en la campaña del candidato panista Armando Rivera Castillejos. La negativa al debate en 
la  Universidad  Autónoma  de  Querétaro  no  creo  que  sea  algo  que  le  sume;  al  decir  que  no  hay  condiciones  para 
presentarse está dándole la espalda a un auditorio universitario que en días recientes ha tomado aún más relevancia en 
todo el país. 
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La  reacción  de  la  Federación  de  Estudiantes Universitarios  (FEUQ)  fue  respetuosa,  pero  contundente:  "Hacemos  un 
severo extrañamiento, ratificamos el compromiso de todos los universitarios de mantener las puertas abiertas a todas 
las expresiones democráticas... Hoy  los universitarios queremos conocer  las  ideas de todos  los candidatos para crear 
nosotros  mismos  el  futuro  que  merece  el  Municipio  de  Querétaro".  Firman  el  comunicado  los  representantes 
estudiantiles de Derecho, Criminología, Contaduría y Administración, Ingeniería, Nutrición, Veterinaria y Química. 
Para  Rivera  el  escenario  no  es  el  adecuado,  su  equipo  ha  sugerido  que  los  jóvenes  estudiantes  pudieran  estar 
manipulados por fuerzas contrarias a él; se ha valido también de las opiniones de otro candidato a presidente municipal 
que  coincide  con  él,  en  la posibilidad de  ser  regidor. Ayer  fue un día  vergonzoso para  la  historia de  la  competencia 
electoral y para la honorabilidad de los fanáticos del RT en las redes sociales (Repetir la información que publica otra 
persona, ya sea porque estás de acuerdo, difundir esa misma información o porque deseas acotar algo y quieres que 
todos los que te siguen se enteren) o diría el clásico "calumnia, calumnia que algo queda". Ayer much@s se fueron con 
la finta por dolo, por acelerados y/o por torpeza al dar por bueno un presunto comunicado de la empresa PARAMETRÍA 
donde supuestamente desmentía a este medio de comunicación por la información publicada el pasado lunes, donde el 
candidato de la coalición PRI‐VERDE‐PANAL Roberto Loyola, aventaja con 9 puntos a su más cercano competidor. 
Fueron varios los medios de comunicación que reprodujeron la información de Diario de Querétaro donde según datos 
de  la  encuestadora  Roberto  Loyola,  del  PRI‐VERDE‐PANAL,  tiene  48 %  de  preferencia  electoral  en  el municipio  de 
Querétaro; Armando, del PAN, 39%, Adolfo Camacho, del PRD, 9%; José Luis Aguilera 3% y Antonio Zumaya del PT, 1%. 
Ayer  inmediatamente  sin  mediar  autenticidad  del  documento  comenzaron  las  acusaciones  y  los  agravios;  la  casa 
encuestadora Parametría subió a su portal el comunicado reiterando la veracidad de su trabajo y curiosamente pocos 
de los apasionados comentaron algo al respecto. Las encuestas son ejercicios técnicos que tienen su metodología, cada 
persona toma sus decisiones; el ataque y la descalificación comienza a ser una moneda de curso, lamentablemente es 
los sótanos del anonimato que dan en ocasiones las redes sociales muchos seguirán haciendo sus canalladas. 
DE REBOTE 
Quienes  le dieron el  sí  a  la UAQ para un debate de  ideas  son  los  candidatos al  Senado. Hoy a partir de  las 18 horas 
estarán en la Máxima Casa de estudios de Querétaro. 
Lo puede seguir por la Radio y Tv Estatal. (DQ p.1)  
 
 
COLUMNA: PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Dos panes en la misma canasta 
Va Pancho al debate en la UAQ, Armando no 
Condenan dirigentes estudiantiles el desaire 
Lució Burgos en el encuentro de la Coparmex 
Astudillo, es favorito en el II Distrito Federal 
candidata dinamita: Sabino 
Dos  PANES.  Dos  debates.  En  el  mismo  lugar  y  con  la  misma  gente,  diría  el  filósofo  Alberto  Aguilera  Valadez,  dos 
candidatos del mismo partido  responden de manera distinta:  Francisco Domínguez y Armando Rivera,  aspirantes al 
Senado de la República y a la alcaldía capitalina, respectivamente, convocados a debatir en la UAQ, el primero hoy y el 
segundo el  lunes próximo. Pancho aceptó. Armando no. Domínguez, egresado de nuestra máxima casa de estudios y 
exdirigente  juvenil, va a sus terrenos, que  lo son también de Enrique Burgos y Celia Maya, del PRI y PRD, alumnos y 
maestros de ahí mismo. Rivera, producto del Tec de Monterrey, ha desairado la invitación porque ve dados cargados, 
sin tener –piensa este armero‐ un verdadero control de daños, porque sí irán sus contrincantes y en especial el priísta 
Roberto Loyola Vera. Ya la FEUQ, en texto que se publica íntegro hoy en PLAZA DE ARMAS, cuestiona el desinterés de 
Armando por una comunidad de más de 30 mil estudiantes, maestros y trabajadores en general (más de 30 mil familias, 
nomás), de  las cuales  la mayoría están asentadas y votan en el municipio de Querétaro. Habrá debate. Como diría un 
clásico: Con él, sin él o a pesar de él. 
‐PORTAL DE DOLORES‐ 
PAN. Antonio Rangel,  coordinador de  la  bancada albiazul  en  la  LVI  Legislatura  local  y  secretario  general del  Comité 
Directivo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional,  en  plática  con  PLAZA  DE  ARMAS,  defendió  la  causa  con  el  mismo 
argumento de que Roberto Loyola Vera planeó el debate de candidatos a presidentes de la capital y tiene el sartén por 
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el mango. Él, dice Toño, anunció el encuentro antes que el IEQ y la UAQ. ‐Yo soy egresado de la Universidad Autónoma 
de Querétaro y también profesor, al igual que otros compañeros. La respetamos y queremos, pero no podemos aceptar 
las condiciones impuestas por el candidato del PRI. Y es que, continúa, se sentaría un mal precedente y la próxima vez 
va a querer –Roberto‐ que el debate sea en el PRI y nos va a dar 10 gafetes para nosotros. Así no. Bueeeno. 
‐GALERÍA LIBERTAD‐ 
De lujo. Que lució ampliamente el candidato del PRI al Senado de la República, Enrique Burgos García, en el encuentro 
celebrado ayer en la Coparmex de Alfonso “El Ponti” Alcocer, con la participación de Pancho Domínguez y Celia Maya, 
además de los aspirantes a diputados federales Juan José Ruiz y Marcos Aguilar. Hoy se volverán a ver en la UAQ. Faltan 
32 días para las elecciones. Y menos de un mes de campañas.  
‐PLAZA  CAFÉ‐  
¡Zapata  vivo!  Se  lució  este martes  el  candidato  del  PAN  a  la  presidencia municipal  de  Corregidora,  Antonio  Zapata 
Guerrero,  en  el  noticiario  “Entre  líneas”,  que  conduce mi  amigo Aurelio  Peña.  Insistió  en  abrir  una  investigación  en 
contra del actual alcalde priísta Carmelo Mendieta por su supuesto enriquecimiento y se pasó a cuchillo a la exalcaldesa 
Blanca  Pérez  Buenrostro  y  a  su  contrincante  Dalia  Garrido,  diputadas  ambas,  por  haberlo  solapado  en  el  Congreso. 
Negó ser dueño de grandes extensiones de terreno en El Pueblito. “Sólo soy dueño de la tierra de mis uñas”, declaró. 
El Finoles. 
‐OÍDO EN EL 1810‐ 
Especulación. Que a Francisco Domínguez le conviene más entrar como primera minoría, sin  la compañía de Marcela 
Torres. Y es que, dicen, la exprimera dama podría mirar –como él‐ al 2015. Y sí. 
‐¡PREEEPAREN!‐ 
Del Arma. A mes y medio de cumplir dos años, PLAZA DE ARMAS, continúa enriqueciendo sus páginas de opinión, con la 
suma  de  valiosas  plumas,  entre  estas  las  de  los  queretanísimos  abogados  y  ananlistas  José  Luis  González  Garibay, 
Alfonso González Rivas y, a partir de hoy, Gabriel Ballesteros Martínez. Bienvenidos. 
‐¡AAAPUNTEN!‐ 
Activísimo. Peina Ricardo Astudillo Suárez –joven  valor de la política queretana‐ el distrito que pretende representar, 
el  segundo  federal.  En  alianza  con  el  PRI,  el  diputado  local  con  licencia  y  también  dirigente  estatal  del  Verde,  tiene 
amplio conocimiento de los problemas de los municipios de su jurisdicción, especialmente de Corregidora, San Juan del 
Río y Amealco. Es favorito. 
‐¡FUEGO!‐ 
Movimientos. Que además del ya famoso #Yosoy132, en Querétaro, dos candidatos locales organizan un nuevo grupo: 
#Yosoyel41. ¡Ah raza! 
 
ASTERISCOS 
EL LLAMADO DE LA TIERRA. No cabe duda que la sangre llama y la tierra también. Y quien ha regresado a su tierra para 
apoyar al Coordinador Estatal de la Campaña de Enrique Peña Nieto, Tonatiuh Salinas Muñoz, es el queretano Francisco 
Alcocer Sánchez. (a.m. p.1) 
  
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
PLAZA VICTORIA. Incontenible es el auge económico de Querétaro, uno de los estados con mayor crecimiento del país, 
a  donde  llega  ahora  la  empresa  inmobiliaria  para  hacer,  con  inversionistas  locales,  Plaza  Victoria  en  la  Avenida 
Constituyentes. El nuevo desarrollo se suma a los grandes proyectos de Antea, Empresalia y Central Park, entre otros. 
Bienvenidos. (PA p.1) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES  SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO  CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE   RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18   IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO  IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA  SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO   
R: REFORMA     
J: LA JORNADA     
EE: EL ECONOMISTA     
EU: EL UNIVERSAL WEB     
ARM: ARGÓN MÉXICO WEB     
 
 
 
 
 










































